

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACIÓN EVENTO “MUJER Y LIDERAZGO”

08 DE FEBRERO DE 2006

PRIMERO MUCHAS GRACIAS POR RECORDAR ESA FRASE MI QUERIDA NENA “DE QUE LAS MUJERES NO ESTARAN SOLAS”, Y HOY VOY A EXPLICAR DE QUE SE TRATA PORQUE, ALGUNOS LE HAN DADO UNA CONNOTACION NO, SEXUAL INCLUSO.

AYER ME ENCONTRE EN LA INAUGURACION DE UN FOSALUD A UNA SEÑORA QUE ESTABA EMBARAZADA, Y ME DICE, PRESIDENTE USTED DIJO QUE LAS MUJERES YA NO VAMOS A ESTAR SOLA, SI PERO YA CON ESE MUCHACHO QUE LLEVAS ADENTRO, YA TIENES QUIEN SE RESPONSABILICE DE TI, ESTA ES UNA BROMA.

“LAS MUJERES NO ESTARAN SOLAS”, FUE UNA EXPRESION NACIDA EN LA CAMPAÑA POLITICA AL RECORRER EL PAIS Y DARNOS CUENTA EFECTIVAMENTE COMO DICE NUESTRO QUERIDO MARIO, QUE LAS MUJERES SON MAMA Y PAPA A LA VEZ.

EN UNA SOCIEDAD COMO LA NUESTRA EN DONDE LA DESINTEGRACION FAMILIAR, PRODUCTO DE LA GUERRA, DEL MACHISMO Y DE OTROS ASPECTOS SOCIALES HISTORICOS, OBLIGO A LA MUJERES A EDUCAR A SUS HIJOS, ME GENERA A MI, NO SOLO COMO PRESIDENTE, SINO COMO HOMBRE, QUE TUVE LA OPORTUNIDAD DE SER CREADO EN UN HOGAR CATOLICO, DONDE SIEMPRE ESTUVIERON JUNTOS MIS PADRES, ME PROVOCAN UNA GRAN ADMIRACION.

Y LAS MUJERES NO ESTARAN SOLAS, SIGNIFICA CAPACITARLAS, SIGNIFICA TOMARLAS EN CUENTA, YO NO CREO EN CUOTAS PARA LAS MUJERES, JAMAS HE CREIDO EN CUOTAS, SOY ENEMIGO DE LAS CUOTAS, LO QUE SI CREO ES EN LA CAPACIDAD QUE TIENEN LAS MUJERES Y MI DISCURSO MAS ALLA DE IDENTIFICARSE CON CUESTIONES DE GENERO, ES UN DISCURSO QUE CUMPLE, PRUEBA DE ELLO, ES QUE POR PRIMERA VEZ EN ESTE GOBIERNO, HAY UNA MUJER VICEPRESIDENTA, QUE HA RESULTADO TODA UNA SENSACION Y UNA MUJER TRABAJADORA DE PRIMER NIVEL, PARA QUIEN PIDO UN FUERTE APLAUSO.

SEGUNDO, MARIO HACIA UN CALCULO EN EL GABINETE, PERO SE LE QUEDARON COMISIONADAS PRESIDENCIALES, SE LE QUEDARON ALGUNOS FUNCIONARIOS DE ALTO NIVEL Y CALCULAMOS UN 20, 25 POR CIENTO DEL GABINETE, ESTE ES ALGO MEJOR EVALUADO QUE EL RESTO DE ORGANOS DE ESTADO.

Y LES VOY A EXPLICAR QUE ES LO QUE CREO QUE ESTA PASANDO.



YO SI CREO EN LAS MUJERES, LAS MUJERES SON TRABAJADORAS, ENTREGADAS Y QUIERO DECIRTE MARIO, ME AGUANTAN MAS EL RITMO QUE TENGO COMO PRESIDENTE, QUE LOS HOMBRES.

LA VICEPRESIDENTA SE HA ENCARGADO DE LA INVERSION EXTRANJERA Y HA ESTADO MUY ACTIVA EN ESTOS DIAS, EL PROXIMO UNO DE MARZO, ENTRA EN VIGENCIA EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO ENTRE ESTADOS UNIDOS Y EL SALVADOR, QUE ES EL PRIMER PAIS QUE DA ESTE PASO, TENEMOS ABSOLUTAMENTE TODO TERMINADO PARA HACERLO.

Y ESTA EXPECTATIVA POSITIVA DEL TRATADO, PORQUE PRIMERO SE NEGOCIO, DESPUES FUIMOS A BUSCAR LOS VOTOS, Y DESPUES VINO PONERNOS DE ACUERDO EN LOS PEQUEÑOS GRANDES DETALLES BUROCRATICOS QUE YO LE HE LLAMADO, Y QUE NOS HAN DADO ALGUNOS DOLORES DE CABEZA, PERO AL FINAL, NOS PUSIMOS DE ACUERDO. LA VICEPRESIDENTA SE HA ENCARGADO DE LA INVERSION EXTRAJERA Y ESE ES EL PAPAL QUE LE DESIGNE, DESDE EL PRIMER MOMENTO CUANDO ASUMIMOS EL GOBIERNO DEL PAIS.

Y TODOS LOS DIAS HEMOS ESTADO EN LAS ULTIMAS DOS SEMANAS INFORMANDO DE LA NUEVA INVERSION EXTRANJERA QUE ESTA LLEGANDO ACELERADAMENTE AL PAIS.

NOSOTROS DEBEMOS TENER UNA VOCACION EXPORTADORA SI QUEREMOS QUE ESTE PAIS CREZCA, Y NO HAY DUDA QUE EL INSTRUMENTO QUE ES EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO, VA A GENERARNOS ESTAS POSIBILIDADES.

TOCO ESTE TEMA, PORQUE LA VICEPRESIDENTA LO HA HECHO MUY BIEN, LA HAN VISTO USTEDES EN LA TELEVISION, EN LOS PERIODICOS HABLANDO DE ESTA INVERSION EXTRANJERA QUE ESTA LLEGANDO MAS RAPIDO QUE EN LOS ULTIMOS AÑOS, LO CUAL NOS ALEGRA MUCHISIMO.

TAMBIEN QUISIERA TOCAR EL TEMA SOCIAL, ESTA DISCUSION QUE EN ALGUNAS PARTES SE LLEVA AL PLANO IDEOLOGICO EQUIVOCADAMENTE POR CIERTO, A MI ME DECIA UN PERIODISTA CUANDO ERA CANDIDATO. MIRE, ES QUE SU PLAN QUE VA A IMPLEMENTAR EN EL PAIS CUANDO SEA PRESIDENTE, SI ES QUE LOS SALVADOREÑOS VOTAN POR USTED, PARECERA DE UN SOCIAL DEMOCRATA.

Y LE DIGO YO, Y A TI QUIEN TE HA DICHO QUE LAS BANDERAS SOCIALES SON DE LA IZQUIERDA, LAS BANDERAS SOCIALES SON DE LOS GOBIERNOS RESPONSABLES QUE LAS REALIZAN Y LAS LLEVAN A DELANTE, Y NUESTRO GOBIERNO ES RESPONSABLE, SERIO Y SIN POPULISMOS, HEMOS LLEVADO UNA RED SOLIDARIA, INDEPENDIENTEMENTE DE QUE ALGUNOS TENGAN DISCUSIONES SOBRE ESTE TEMA, NOS ESTA PERMITIENDO TENER A



LOS NIÑOS EN LA ESCUELA Y A LOS NIÑOS DEBIDAMENTE CUIDADOS EN UN PAPEL DE CORRESPONSABILIDAD ENTRE LA MADRE DE FAMILIA Y EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA Y ESTA DANDO EXCELENTES RESULTADOS.

PONERLE ROSTRO HUMANO A LA GESTION GUBERNAMENTAL, DE UN GOBIERNO QUE SI QUIEREN CALIFICARLO DE DERECHA, ME GUSTA, SOMOS UN GOBIERNO DE DERECHA CON ROSTRO HUMANO, UN GOBIERNO QUE PIENSA EN LA GENTE, Y UN GOBIERNO QUE ESTA PENDIENTEMENTE PREOCUPADO POR ESCUCHAR A LA GENTE.

NUESTRO PLAN DE GOBIERNO "PAÍS SEGURO" CONTEMPLA VARIOS PUNTOS IMPORTANTES RELACIONADOS A LA FAMILIA EN GENERAL, Y A LA MUJER EN PARTICULAR, SABEDORES Y CONCIENTES COMO ESTAMOS, DE QUE ES EN ELLA EN QUIEN RECAE LA MÁS ALTA CUOTA DE LA ESTABILIDAD Y EL DESARROLLO DE LA FAMILIA SALVADOREÑA.

SE ESTIMA QUE UN 30% DE LAS FAMILIAS, ESTÁN COMANDADAS POR UNA MUJER COMO CABEZA DE FAMILIA, PORCENTAJE QUE ES MÁS ELEVADO EN EL ÁREA METROPOLITANA DE SAN SALVADOR.

DE ALLI QUE NUESTROS PROGRAMAS SE HAYAN IDEADO PARA DETECTAR LAS NECESIDADES MÁS APREMIAENTES DE LAS SALVADOREÑAS, IDENTIFICANDO A SU VEZ SOLUCIONES Y APOYANDO SU IMPLEMENTACIÓN, TAL COMO HA QUEDADO DEMOSTRADO EN NUESTRO GRAN PROYECTO DE COMBATE A LA POBREZA "OPORTUNIDADES", Y ESPECIALMENTE EN EL RUBRO "RED SOLIDARIA".

ADEMÁS, NO HA SIDO UNA CASUALIDAD QUE HAYAMOS DESIGNADO A VARIAS MUJERES EN CARGOS DE MUCHA IMPORTANCIA PARA EL PAÍS, COMO ES EL CASO DE LA VICEPRESIDENTA O LA SEGUNDA DESIGNADA A LA PRESIDENCIA MARÍA ALICIA STEINER, ENTRE OTRAS FUNCIONARIAS CAPACES CON QUE CONTAMOS EN LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN.

ES POR ELLO Y POR MUCHAS OTRAS RAZONES, QUE ME DA MUCHO GUSTO COMPARTIR CON USTEDES EN ESTE EVENTO DE INAUGURACIÓN DEL CONGRESO INTERNACIONAL "MUJER Y LIDERAZGO" AL QUE HAN DENOMINADO "CONSTRUYENDO UNA SOCIEDAD CON VALORES".

CREO QUE EL TÍTULO RESUME LO QUE SON NUESTRAS MUJERES, PORQUE EN EL SALVADOR, COMO EN OTROS PAÍSES, LAS MUJERES JUEGAN UN PAPEL DETERMINANTE EN EL DESARROLLO SANO DE LAS SOCIEDADES, PORQUE SON ELLAS, QUIENES A LO LARGO DE SU VIDA, IMPLANTAN EN SUS HIJOS, ESOS PRINCIPIOS QUE DETERMINAN LA CLASE DE PERSONA Y DE CIUDADANO QUE SE PERfila CON EL PASO DE LOS AÑOS.



LAS MUJERES ESCULPEN, A BASE DE MUCHOS SACRIFICIOS Y ENTREGA, A LOS BUENOS SALVADOREÑOS. Y A PESAR DE TENER ESA ENORME RESPONSABILIDAD SOBRE SUS HOMBROS, EN LA ACTUALIDAD ELLAS TAMBIÉN SE OCUPAN DE SU PROPIO CRECIMIENTO, PREPARÁNDOSE EN LA MEDIDA DE SUS POSIBILIDADES, PERO SIN PERDER DE VISTA LA PRIORIDAD EN SUS VIDAS, QUE SON Y SERÁN SIEMPRE SUS HIJOS.

LA REALIZACIÓN DE ESTE CONGRESO, POR SEGUNDO AÑO CONSECUTIVO, NOS CONFIRMA LA PREOCUPACIÓN QUE NUESTRAS MUJERES, EN ESTE CASO EMPRESARIAS, TIENEN POR LLEVAR ADELANTE SUS ASPIRACIONES PROFESIONALES, SIN DEJAR DE LADO ESE APOORTE A LA SOCIEDAD, INFUNDIENDO EN LOS DEMÁS, LOS PRINCIPIOS Y VALORES ÉTICOS NECESARIOS PARA CONSTRUIR MEJORES CIUDADANOS Y POR ENDE UN MEJOR PAÍS.

EN EL SALVADOR TENEMOS LA ENORME FORTUNA DE CONTAR CON MUJERES QUE A LO LARGO DE SUS VIDAS, HAN SABIDO COMPAGINAR TODAS LAS FACETAS IMPORTANTES, DESTACANDO Y CONTRIBUYENDO AL DESARROLLO INTEGRAL DE LA NACIÓN EN CADA PASO QUE DAN.

SERÍA LARGO ENUMERARLAS, PERO SÍ PODEMOS ASEGURAR QUE EN ESTE LUGAR SE HALLAN MUCHAS DE ELLAS.

EN EL CASO DE NUESTRO PAÍS, LAS MUJERES EMPRESARIAS HAN ASUMIDO UN PAPEL COMPLEMENTARIO Y CORRESPONSABLE, SIN OLVIDAR SU TAREA DE PROMOVER EL LIDERAZGO A TRAVÉS DE LA EXCELENCIA EN EL DESEMPEÑO DE SUS FUNCIONES PROFESIONALES, LAS CUALES HAN SABIDO ADECUAR CON SU IMPORTANTE ROL DE MADRES Y EN MUCHAS OCASIONES, CABEZAS DE FAMILIA.

PORQUE SI HAY UNA CARACTERÍSTICA COMÚN, A TODAS LAS MUJERES SALVADOREÑAS ES PRECISAMENTE ESA, LA DE ORDENARSE Y ORDENARNOS A NOSOTROS, ANTEPONIENDO CASI SIEMPRE LAS NECESIDADES DE SU FAMILIA A LAS PROPIAS.

EL SALVADOR Y EL RESTO DE PAÍSES CENTROAMERICANOS, NOS HEMOS SUBIDO A UN BARCO QUE NAVEGA EN AGUAS DE OPORTUNIDADES, PERO QUE TAMBIEN MUCHAS VECES PUEDEN SER TURBULENTAS.

DE NOSOTROS Y LA PREPARACIÓN QUE TENGAMOS, DEPENDE EL QUE SAQUEMOS EL MEJOR PROVECHO DE ELLAS. TODAS USTEDES LO SABEN Y SÉ QUE ESTÁN PONIENDO SU CUOTA PARA QUE JUNTOS ALCANCEMOS EL ÉXITO ESPERADO.

YO ESTOY MUY OPTIMISTA RESPECTO AL FUTURO PROMISORIO QUE SE PERFILA Y SÉ QUE CON AYUDA DE DIOS, CON LA AYUDA DE CADA UNA DE USTEDES, LO VAMOS A LOGRAR.



POR ESO Y PORQUE SABEMOS QUE EL SALVADOR Y LAS MUJERES DE EL SALVADOR Y CENTROAMERICA VALEN LA PENA, DOY POR INAUGURADO ESTE SEGUNDO CONGRESO INTERNACIONAL, NO SIN ANTES DAR LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA A TODAS LAS PARTICIPANTES EXTRANJERAS QUE NOS ACOMPAÑAN HOY EN LA TIERRA CUSCATLECA.

QUISIERA AGRADECER A LA CAMA DE COMERCIO Y ESPECIALMENTE AL LIDERAZGO DE NENA, QUE HA SIDO UNA MUJER VALIENTE, UNA MUJER QUE ASI COMO HOY, ME RECUERDA UNA FRASE FAMOSA, DE QUE LAS MUJERES NO ESTAN SOLAS Y QUE TENGO UN COMPROMISO POR TODO EL PERIODO NENA, TAMBIEN HA SIDO MUY VALIENTE DE SEÑALAR LAS COSAS QUE A JUICIO DE LA GREMIAL QUE ELLA ENCABEZA, NO LE PARECEN DE PARTE DEL GOBIERNO Y ESA ES LA VENTAJA DE VIVIR EN UNA DEMOCRACIA.

YO PROVENGO DE LAS FILAS EMPRESARIALES, SOY RADIODIFUSOR, SOY PERIODISTA, HOY ME TIRO A POLITICO Y ME TIRO A ESTE EMPLEO POR CINCO AÑOS QUE ME PARECE FASCINANTE SE LOS PUEDO ASEGURAR, Y LA VICEPRESIDENTA TAMBIEN SE LOS PUEDE CONTAR, ES FASCINANTE SERVIR, ES FASCINANTE APROVECHAR EL PODER QUE DAN ESTOS CARGOS PARA CAMBIAR VIDAS Y PARA TRANSFORMAR PAISES, HAY QUE APROVECHARLO BIEN.

POR ESO YO FELICITO A LAS MUJERES, FELICITO A NENA, QUE TIENE LA VALENTIA DE SEÑALARLE AL GOBIERNO CUANDO NO LE GUSTAN LAS COSAS Y YO LE LLAMO Y DISCUTIMOS Y NOS PONEMOS DE ACUERDO, PERO ESA ES LA DEMOCRACIA, Y TAMBIEN LE AGRADEZCO A LAS GREMIALES EMPRESARIALES QUE NO TENGAN NINGUNA CONSIDERACION ESPECIAL, QUE CUANDO UN PRESIDENTE SE EQUIVOCA HAY QUE SEÑALARLE LOS ERRORES.

PORQUE PARA PODER GOBERNAR, HAY QUE SABER ESCUCHAR Y ESO HAY QUE PRACTICARLO TODOS LOS DIAS. YO LES AGRADEZCO MUCHO, ME SIENTO MUY COMODO ENTRE TANTAS MUJERES, NO PUEDO SUPERAR LA VERBORREA O LA FLORITURA DE NUESTRO QUERIDO AMIGO MARIO, MUY DIFICIL, LAS ENAMORO CON SUS PALABRAS, PERO NO HAY DUDA, QUE EL SOSTEN DE NUESTRAS VIDAS, SON LAS MUJERES.

SON MADRES, NUESTRAS MADRES, NUESTRAS ESPOSAS O NUESTRA HIJAS, YO EN MI CASO NO TENGO HIJAS MUJERES, PERO TODAVIA MI MUJER LAMENTA QUE NO, YO LE DIGO A ELLA NO PODEMOS YA CERRAMOS LA FABRICA, PERO SI, REALMENTE LAS MUJERES ESTAN AVANZANDO A PASOS AGIGANTADOS Y SIN ANDAR BUSCANDO CUOTAS, LAS MUJERES VAN CAMINANDO MAS ACELERADAMENTE DE LO QUE ALGUNOS SE IMAGINAN.



EN ESTE PAIS MUY PRONTO VAN A VER A UNA MUJER PRESIDENTA, NO LO DUDEN, COMO EN OTROS PAISES, COMO EN CHILE, COMO EN NICARAGUA, POR QUE, PORQUE ESTAN PREPARADAS, PORQUE SON CAPACES, PORQUE SE ENFRENTAN A SUS MARIDOS Y GENERALMENTE LOS MARIDOS Y NO ME DA PENA RECONOCERLO, HACEMOS LO QUE LA INTUICIÓN FEMENINA INDICA,

ESTE FUE UN RECONOCIMIENTO QUE NO ME LO VAN A PERDONAR AFUERA, PERO ES CIERTO, LAS MUJERES MANDAN EN EL PAIS, PORQUE TIENEN ESA INTUICIÓN Y GENERALMENTE UNO TOMA LA PALABRA.

SOLO TERMINO DICIENDOLES ALGO, CUANDO YO TOME LA DECISION DE LANZARME EN ESTA CARRERA POLITICA, DECIDIO PRIMERO, EL PAIS ESTA ENTRANDO EN UNA ETAPA MUY GRAVE, PODEMOS CAER EN MANOS DE UN GOBIERNO IRRESPONSABLE Y AQUÍ ME TOCA PARTICIPAR.

DECIDI PARTICIPAR, ME HABIAN MENCIONADO PARA ALCALDE VARIAS VECES, Y GRACIAS A DIOS QUE NUNCA ME METI PORQUE CONSEGUI UN MEJOR CHANCE, PERO, FUI Y LE DIJE A MI MUJER ESA NOCHE, MIRA, ANA LIGIA, FIJATE QUE QUIZA ME LANCE COMO PRECANDIDATO EN MI PARTIDO, HAY QUE INICIAR UN PROCESO, PERO RESULTA QUE NOS VAMOS A METER TODOS, TE METES TU, SE METEN LOS NIÑOS, AQUÍ SE METE LA FAMILIA, LO QUE VIENE ES DIFICIL. Y LO QUE ME DIJO MI ESPOSA ESA NOCHE ME DIJO, MIRA, YO TE APOYO PORQUE NO TE VAS A PERDONAR LA COBARDIA HISTORICA DE NO PARTICIPAR, Y HOY ME DOY CUENTA QUE TUVO LA RAZON.

PORQUE SERVIRLE AL PAIS, SERVIRLE EN DEMOCRACIA, LUCHAR POR EL, HACERLO CRECER Y GENERAR OPTIMISMO, ES EL TRABAJO MAS GRANDE Y MARAVILLOSO QUE ME HE ENCONTRADO Y FUE ESE IMPULSO DE MI ESPOSA LO QUE ME TIENE AHORA AQUÍ, POR SUPUESTO CON EL APOYO DEL PUEBLO SALVADOREÑO.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LAS BENDIGA A TODAS!

